



LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 304

TERUEL Domingo 28 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

UN HOMENAJE

Al caballero general don Mariano Muñoz Castellanos

Cuando estas líneas vean la luz de la calle, los turolenses habrán alegrado su corazón en medio de la tragedia y los balcones de todas las casas lucirán banderas de homenaje, esas banderas amarillas y rojas, rojas y negras, con un luto y un rojo que saben en nuestra ciudad más a sangre y más a luto porque con sacrificio hemos sabido mantener la ciudad, para gloria nuestra y de España.

Hoy Teruel va a rendir el homenaje de admiración y agradecimiento al ilustre general don Mariano Muñoz Castellanos, continuador de la gesta iniciada por nuestra ciudad en aquella tibia mañana del 19 de Julio; a Muñoz Castellanos que llegó a Teruel en momentos difíciles y que no nos dejó hasta que vencido y destrozado el enemigo, Teruel se consagró definitivamente—merced a su ciencia militar y a su tesón españolista—, como la avanzadilla inexpugnable de la España auténtica, de esa España Una, Grande y Libre que nos está costando raudales de la mejor sangre.

No queremos resaltar su figura; la biografía que a continuación publicamos dice bien claro su valer; y en la mente de todos los turolenses quedan grabados aquellos difíciles días de Diciembre, cuando en lucha desigual, supimos bajo su mando, dar al traste con todos los planes enemigos.

Con nuestro estilo militar y lacónico, dos palabras:

¡A tus órdenes!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Biografía

Creemos de interés, más en este día en que Teruel rinde emocionado y sencillo homenaje a su salvador y defensor, que en ningún otro, ofrecer a nuestros lectores detalles de la vida del General Muñoz Castellanos.

Son datos que la Historia registrará. Porque Muñoz Castellanos, opuso en Teruel al comunismo, toda la energía y toda la voluntad de su alma, logrando vencerle en lucha enconada, y salvar a nuestras tierras de la más odiosa de las tiranías.

Nació en Madrid, cursando el bochiller en el Colegio de Escolapios de la capital de España; ingresó después en la Academia de Artillería, de la que salió con las estrellas de teniente, en el mes de Noviembre de 1899. Al salir de la Academia, fué destinado a las Baterías de costa de Las Palmas, (Gran Canaria), de donde pasó a Madrid, al 5.º Regimiento Montado; en él permaneció hasta su ascenso a capitán, en Diciembre de 1908, desempeñando durante este tiempo varias comisiones, como recepción y pruebas de nuevo material, etc. asistiendo a varios cur-

sos de tiro en Malías, Bejar, Peñaranda y otras localidades.

Desempeñó el puesto de capitán en la Comandancia de Costa de Cartagena, hasta su nuevo destino en Madrid, al 10.º de Montaña, de donde salió en Diciembre de 1912, fecha en la que fué destinado al Grupo Montado de Artillería de Melilla; permaneció en Melilla hasta el verano de 1919, tomando parte brillantemente, en todos los hechos de armas ocurridos en dicho territorio durante los siete años de su permanencia.

Estas actuaciones, le valieron el ascenso a comandante, siendo destinado al Regimiento de Artillería pesada de Murcia; posteriormente, pasó al Ministerio de la Guerra como ayudante del entonces consejero de este Ministerio, general don José Villalba.

Mandó después el Regimiento Reserva de Artillería núm. 1, en Madrid; ejerciendo el mando de este Regimiento, ascendió a teniente coronel, en cuyo empleo fué ayudante del general don Gonzalo Queipo de Llano en sus distintos cargos, y del ministro de la Guerra.

Durante el empleo de teniente coronel, fué nombrado gobernador civil de Granada y jefe superior de policía, mandando el 13 Regimiento Ligero (Segovia), con plaza de coronel.

Ya en este empleo, mandaba el 10 Regimiento Ligero en Calatayud, cuando el 18 de Julio, ocurrió el levantamiento del General Franco, al que se sumó con toda la guarnición.

Posee varias Cruces Rojas—Rojas Fundadoras—de M.ª Cristina, San Hermenegildo (Cruz y Placa) Medallas de Africa y varias condecoraciones extranjeras.

A todas estas condecoraciones y medallas, hay que unir la Medalla Militar, concedida por el Generalísimo y Caudillo de España, Franco, por sus actuaciones, al principio del Movimiento en Calatayud y luego en Teruel. No hace falta recordar su acierto táctico y hero-

El homenaje a Muñoz Castellanos

El acto de entrega de las insignias de la Medalla Militar y Bastón de Mando al excelentísimo señor general don Mariano Muñoz Castellanos, costeadas por suscripción popular, tendrá lugar en el Paseo del General Franco (antes Ovalo), a las once y media de la mañana.

El alcalde, en nombre del excelentísimo Ayuntamiento de nuestra ciudad, espera de todos los buenos turolenses den el máximo realce asistiendo al citado acto-homenaje.

Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA!

ismo en la defensa de Corbalán, donde de hizo a las Brigadas Internacionales con un puñado de valientes falangistas y soldados de Castillejos.

La imposición de esta nueva condecoración, tuvo lugar el día 10 de Noviembre, solemnemente en la heroica ciudad de Teruel, por el excelentísimo señor general don Miguel Ponte y Manso de Zúñiga.

Pocos días después y percatado el Generalísimo de su valor militar, palpablemente demostrado en cuantos ataques sufrieron los frentes de Teruel, fué habilitado para general. Desde Marzo, el general Muñoz Castellanos manda la 52 División. Su acierto en las operaciones, culminó con la conquista de la Sierra de Albarracín, llevada a cabo con una exigua cantidad de soldados. Estas operaciones de avance, quedaron registradas en la historia de la campaña, como ejemplo de táctica militar.

No nos queda a nosotros la labor de comentario. Su misma vida militar habla bien alto de lo que es el general Muñoz Castellanos. Aparte de eso, el pueblo de Teruel, que esta mañana asistirá a la entrega de la Medalla Militar y del bastón de mando, recuerda y recordará siempre su labor en la

defensa de nuestra ciudad. Es un militar, como comentaba acertadamente un querido amigo nuestro, que llegó a Teruel cuando era necesario.

Importantes declaraciones del Generalísimo

París.—El General Franco ha concedido una entrevista a un representante de la Agencia Havas y le ha hecho las siguientes declaraciones:

«Yo no ganaré esta guerra más que por la fuerza de las armas y por ello me opongo terminantemente a todo intento de mediación. Jamás aceptaré un compromiso con el Gobierno de Valencia y me negaré en todo momento a ponerme en contacto con nuestros enemigos. Por lo tanto me niego a discutir cualesquiera condiciones en que hubiera de concluirse con un armisticio. Si nuestros adversarios quieren rendirse lo habrán de hacer sin condiciones.»

Parte Oficial de Guerra

Sin novedad

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Sin novedades dignas de mención, en los frentes de los Ejércitos.

Aspiramos a acabar con la división de los españoles y para ello destruiremos el marxismo, la masonería y el separatismo. (Onésimo Redondo)

EDITORIAL

El problema de la Enseñanza en el Nuevo Estado

El Boletín del Estado, ha publicado recientemente los Estatutos por los que se ha de regir el Sindicato español Universitario, base de la futura Universidad imperial, clave de la grandeza espiritual de la Patria.

Es de admirar la labor que lleva a cabo el Caudillo, quien al mismo tiempo que guía con mano segura y paso firme el medio millón de combatientes que por los campos de España van devolviendo a ésta su dignidad día tras día, al mismo tiempo—decimos—, conduce con no menos segura mano, la gran nave del Estado nacionalsindicalista. Con el decreto aprobando los Estatutos del S. E. U., ha logrado asegurar a nuestra juventud estudiante que no será tarde el día en el que de nuevo la Universidad recobrará el esplendor que tuvo en tiempos de Cisneros, Salamanca y tantos otros centros que hacían de España el emporio de la cultura de nuestra Edad Media y Siglo de Oro. Con el S. E. U. también ha logrado dar realidad a las ansias de los estudiantes, antiguos y actuales luchadores de España al extender el abrazo de nuestra cultura hasta tierras lejanas que un día parió nuestra Patria; el Imperio hispano-americano.

Por otra parte el Caudillo legisla, pero acto seguido da cuerpo de realidad a las aspiraciones contenidas en sus decretos; reciente es también la disposición de la Junta Técnica del Estado, formulando las instrucciones necesarias para la colocación de los estudiantes necesitados en los centros de enseñanza privada, en virtud de un Decreto anterior por el que se disponía la reserva de un cierto número de plazas para los alumnos necesitados que no pudiesen costearse sus estudios; ahora se reservan el cincuenta por ciento de las vacantes a los huérfanos que perdieron sus padres en campaña y a los que fueron asesinados por las hordas rojas.

La trascendencia de ambas disposiciones es manifiesta; la primera abre los cauces provechosos de sindicación de nuestros estudiantes y la segunda por hacer asequible a la Universidad a los españoles necesitados, trayendo a la práctica lo que un día fué una de las aspiraciones mayores de los estudiantes falangistas, en aquellos tiempos difíciles de la persecución.

Arma al brazo

¡Y la llaman "la gloriosa"...

Con ocasión de uno de los bombardeos efectuados por la aviación pirata sobre poblaciones de la retaguardia, escribíamos que así como se instituye una organización comercial para facilitar el intercambio de los productos, ocupando a los hombres en un trabajo honrado y digno, así se instituye una organización criminal para despojar

a los ciudadanos de vidas y haciendas.

La guerra, a pesar de sus métodos violentos, es menos generosa cuanto más se emplean los medios ofensivos que repugnan al espíritu netamente militar,—espíritu, por militar, necesariamente caballeresco—castigando ciudades abiertas o ametrallando seres inocentes que viven al

margen de la contienda. Es menos guerra y más felonía.

En la pugna civil española actúa una aviación que persigue exclusivamente fines guerreros, que bombardea objetivos militares, puntos estratégicos, líneas de vanguardia y cuanto, en fin, huele a pólvora. Una aviación consciente de su deber, de su alto y trascendental deber, integrada por auténticos caballeros del espacio.

Y esta aviación, esta institución ¿qué tiene enfrente? Tiene unos cientos de coyotes sanguinarios que bombardean hospitales, como en Córdoba y Teruel; que bombardean templos, como en Oviedo y Teruel; que bombardean asilos, como en Huesca y Teruel; que bombardean mercados, como en Ceuta y Teruel; que bombardean humildes barriadas obreras, y paseos públicos, y manicomios, y hasta personas aisladas en el campo, algunas, tras del arado, que cometían el horrible delito de regar la tierra con el sudor de su frente, ¡cómo en Teruel!

A este tenor y durante el sesteo de las armas que dirimen sus grandes diferencias en esta guerra, los marxistas han realizado dos hechos que clamaron al Cielo: los bombardeos sobre Pamplona y la Rioja por aviones piratas llegados de Francia, hechos que encajan perfectamente en la forma de ser de los cobardes encuadrados en los Frentes Populares de todos los países. Y una vez más, las alvos sa incursiones de los aviones rojos han suscitado acalorados debates entre los defensores de la Ley—que por serlo nos distinguen con su amistad—y los cómplices y enebriadores de los actos delictivos que cometen los marxistas, en el transcurso de los cuales nuestra España Nacional ha ganado prestigio y admiración.

La traición ha quedado al descubierto y hasta el Gobierno francés, sectario y ruín, se ha creído en el caso de amonestar al de Negrín, su mejor discípulo, para disipar las nubes que sobre él se ciernen. Claro que los lobos no se muerden entre sí y la admonición de los marxistas franceses a sus colegas de España carece de importancia y eficacia.

Ahora, como hace unos meses, cabe preguntar: ¿luchan dos aviaciones en España? Y hoy, como entonces, la respuesta es obvia. ¡No! Porque «eso» que en la zona marxista llaman «La gloriosa» no es aviación, sino un conjunto de coyotes sanguinarios que matan y destruyen por imperativo de su maldad ingénita; porque «eso» es la mayor rémora y la mayor vergüenza de la guerra civil española; porque «eso» no es aviación: «eso» es una tenebrosa asociación de criminales...

ALONSO BEA.

Religión

CATOLICISMO

A mi hermana Sor María-Teresa

Tal vez le parezca cruel lo que voy a decir, al que esto le yera, pero yo soy uno de los españoles que no lamenta lo que ocurre en España. Es más, creo sinceramente que era necesario. Y lo era, porque había muchas cosas que quemar, porque oían a vejez a podredumbre. En la hoguera que en estos momentos nos estamos debatiendo, no hay duda que se purificarán muchos sentimientos egoístas, muchos malsanos pensamientos, muchas hipócritas actitudes y muchas torcidas voluntades. Hemos entrado en las entrañas vivas, en lo más profundo de la llaga del ser o dejar de ser. Y no solamente como españoles y como hombres, si no también y más concretamente como cristianos, como católicos.

Dejamos de ser antes, cuando nos dejábamos desgobernar por los llamados encubiertamente españoles y derechistas: por los que se titulaban hipócritamente católicos; por los que, más valientes, o valiéndose de su privilegiada situación, llamándose descaradamente anticatólicos y antiespañoles.

Fuimos, entramos a formar parte del viril y gallardo ser, el mismo instante que rompíamos todos los diques del mal entendido acatamiento a las leyes bordes, elaboradas a través de podridas almas y calenturientos cerebros.

Y es por eso que no lamento—perdón por la repetición—lo que ocurrió y ocurre en nuestra Patria. Siento una honda pena sí, por los bárbaros, inicuos e inútiles crímenes; por las salvajes e incultas profanaciones en los templos de Dios: por la destrucción de las más hermosas obras de arte y ciencia llevadas a cabo por los rojos. ¿Pero la lucha en sí, el profundo sentido que le da vida, el amor y el ancho afán que la riega? ¡No! Es hermosa, nuestra lucha. Es grande. Es sublime. Es, sencillamente, santa. Santa en toda la amplitud y profundidad que esta palabra encierra.

Porque entre los viles crímenes, también ha habido la sacrosanta limpieza; también se ha conseguido la purificación de muchos cuerpos y espíritus. No seamos cobardes—aunque si respetuosos—ni pusilamines, al exponer nuestras opiniones; si maldad hubo y hay entre los rojos ¿vamos a negar que entre los nuestros no había y hay quien se amparaba en la santa Doctri-

na Cristiana y se ampara en nuestra santa Cruzada?. Levantemos los corazones y miremos el nuevo y brillante amanecer de nuestra sublime Patria, con la mirada serena y valiente. No temamos la realidad.

España ya está más que incorporada, solo le falta un tris para que quede completamente en pie—es nuestro ¡Arriba España!—y por lo tanto, ante tan arduo y heroico esfuerzo, ha de corresponder una actitud limpia y decidida.

Sin caer en la irreverencia ni aun en la ofensa, hemos de aprender hablar alto, claro y breve—Estilo—para entrar de lleno en la nueva fortaleza espiritual de la nueva España.

Y en este resurgir sublime ¡que dura y divina tarea la de llevar a cabo el catolicismo! Es ahora, que tantos mártires le ha costado, le cuesta y tal vez desgraciadamente le cueste aun a la santa Madre Iglesia, que ha de llevar a feliz término la incorporación al seno del sentimiento católico; no solo a unos españoles, ni a los más elegidos, si no a todos los españoles, a España entera.

He aquí la obra la grandiosa obra a construir. Es preciso, es necesario, es obligado el que España, vibre toda ella de fé religiosa. Pero una fé fuerte, sana, limpia, inmaculada. Que sienta en la profundidad de su sentido católico, todo el dulce y arrobador perfume que despedía la divina palabra del Crucificado. Que viva íntegramente la hermosa familiaridad del Padre nuestro; la dulzura del Ave-Maria; la esperanza de la Salve; la fortaleza del Señor mío Jesucristo; el ansia del Credo; la sinceridad del Yo pecador.

Que no se malogren tantos sacrificios, tantos dolores; que no se pierda el cristiano y limpio río de las lágrimas; que se salve la edificante ejemplaridad de los mártires.

Pensemos que a los ojos de Dios, es más grato una incomodidad llevada a cabo con santa resignación, que un martirio a la fuerza.

Que la expiatoria hoguera en que vivimos ahora—el pago por las irreverencias cometidas por los malos españoles—nos sirva de dura y fructifera lección.

Y creamos sería y firmemente, que si no lo hacemos así, nos exponemos a que la maldición del Señor, caiga para siempre sobre nosotros.

¡Arriba España!

GENARO DE PEREDA

Futbol

El XIII partido España-Portugal

La encantadora ciudad gallega, escenario del grandioso acontecimiento deportivo que se va a celebrar hoy domingo, se dispone a recibir cariñosísimamente a los que a ella acuden,

En honor de los visitantes, Vigo celebrará varios actos, llenos de sabor español, y que demostrarán la simpatía y el encanto de la tierra gallega.

A juzgar por lo que dice la Prensa, Balaidos va a ofrecer un aspecto formidable, lleno de solemnidad, engalanado con profusión de banderas y gallardetes y el busto del Generalísimo en lugar preferente.

Siempre han despertado interés los partidos entre Portugal y España, sobre todo en Galicia; pero en esta ocasión el interés es mayor aún, ya que es el primer encuentro que juega en España Una, Grande y Libre.

No se sabe aún el equipo que va a defender nuestros colores, pero se cree que será el siguiente:

Eizaguirre, Ciriaco, Quincoces, Gabilondo, Vega, Ipiña, Epi, Vergara, Elicegui o Sañudo, Chacho y Vázquez.

Un buen equipo, que puede dejar muy alto nuestro pabellón futbolístico.

Y el portugués, que el viernes llegó a Vigo, lo integrarán:

Azevedo, Simoes, Gustavo, Amaro, Albino, Carlos Pereira, Mourao, Pireza, Espíritu Santo, Pinga y Valadas,

Hay gente joven en este equipo, que unida a los veteranos, algunos como Pereira, Gustavo, Pinga, ya han jugado algunos partidos contra España, tienen que hacer al equipo nacional portugués un equipo difícil de batir, ya que además viene en esta ocasión dispuesto a alcanzar su primera victoria futbolística sobre España.

gados entre las dos naciones y sus resultados:

I. Madrid, 18 Septiembre 1921, Victoria de España por 2 a 1.

II. Lisboa, 17 Diciembre 1922. Gana España por 2 a 1.

III. Sevilla, 16 Diciembre 1923. Gana España por 3 a 0.

IV. Lisboa, 17 Mayo 1925. Gana España por 2 a 0.

V. Madrid, 29 Mayo 1927. Empató el equipo B de España a 2 tantos con el A de Portugal, jugando el A nuestro en Bolonia.

VI. Lisboa, 10 Enero 1928. Empate a 2. El equipo español estuvo formado por amateurs.

VII. Sevilla, 19 Marzo 1928. Ganó España por 5 a 0.

VIII. Oporto, 30 Noviembre de 1930, Ganó España por 1 a 0.

IX. Vigo, 2 de Abril 1933, Ganó España por 3 a 0.

X. Madrid, 11 Marzo 1934. Copa del Mundo, Ganó España por 9 a 0.

XI. Lisboa 18 Marzo 1934. Copa del Mundo. Ganó España por 2 a 1.

XII. Lisboa, 5 Mayo 1935. Empate a 3 tantos.

XIII: Vigo, 28 Noviembre 1937. Segundo Año Triunfal, ¿...?

El partido será benéfico, dedicándose la recaudación al glorioso Ejército.

Además, en este partido hace España su debut internacional después de su reconocimiento por la F. I. F. A.

Con todos estos alicientes, no creo que tenga nada de particular que Vigo sea el domingo el punto de reunión de todos los buenos deportistas que dispongan de algún medio de locomoción para trasladarse a aquella encantadora ciudad.

Anuncie V. en LUCHA

La peseta roja

Se cotizó ayer en París a 0'35 francos

París.—A pesar de que Negrín, jefe del gobierno rojo, declaró ayer a los periodistas extranjeros que aún conservaba esperanzas en lo referente a la moneda roja, en todos los círculos económicos de París, domina la impresión de que la peseta de los «gubernamentales» va hacia la baja definitiva, añadiéndose que no está muy lejano el día en que ha de cotizarse a cero.

Se dice, que nadie hace demanda de peseta roja, porque ya situación, tanto económica como bélica de la España soviética decae más cada día, sin que ningún acontecimiento haga renacer esperanzas. Todos los que en un momento pensaron hacerse ricos comprando a bajo precio esta clase de moneda, se desesperan hoy ante su infortunio.

En la Bolsa parisina, la encisísima demanda de peseta roja que hubo, se pagó a 0'35 francos por unidad española.

Canto a Teruel

Teruel, yo ya sabía, porque soy aragonés, que eres florón de hidalguía, que eras patriota y bravía, que eras leal y cortés.

¡Lo sabía! Y en mis horas de místicas emociones, de soledades sonoras, de crepúsculos y auroras, te he rimado cien canciones,

Canciones que por ser mías han cantado torpemente el dolor de aquellos días de guerreras armonías que supo gozar tu gente,

Más no sabía ¡Teruel! que el odio de la canalla virtiera en ti tanta hiel, ni que estuviera tu piel tan rota por la metralla.

Por eso al pisar tu suelo y hallarte transfigurada hazme trascendido a cielo, a dolor hecho consuelo y a carne purificada,

Y al mirarte y remirarte he sentido tal pasión, que no he podido cantarte sólo he podido besarte con el mismo corazón.

Y ese beso emocionado, dolorosa embravecida, que yo orgulloso te he dado, quisiera haberlo incrustado en la historia de tu vida.

Que no hay ofrenda mejor, ni estrofa tan elocuente para merecer tu honor, como besar con amor o morir como un valiente.

Joaquín Campos Fernández
De la Centuria Cataluna

Prensa madrileña de ayer

«Libertad» habla de los tribunales para juzgar a los derrotistas

Madrid.—Extracto de la prensa madrileña de la mañana de hoy, sábado 27 de Noviembre,

La entrevista Chautemps Chamberlain

El «ABC» de hoy, comenta extensamente la próxima entrevista de Londres, en la que tomarán parte los gobiernos francés e inglés y asegura que es muy difícil penetrar en las intenciones que abrigan las dos comisiones,

La retaguardia debe ser cuidada — dice «Ahora»

«Ahora», afirma que es preciso castigar a los enemigos de la república, que se hallan infiltrados la retaguardia. Es la única manera — dice — de llegar a la victoria.

«La retaguardia debe ser cuidada con el mismo celo que la vanguardia si queremos ganar la guerra».

La ironías de «Claridad»

Comenta «Claridad» en su artículo de fondo de hoy: «Hay que aprestarse a la lucha. A la acción, debe oponerse la acción. Debemos ser fuertes para triunfar en los momentos difíciles que se avecinan».

¿Ahora se da cuenta «Claridad» de que hay que «aprestarse» a la lucha...? Pues parecen que llega tarde. Y si nó al tiempo...

El pueblo español, sabe quien le presta ayuda

«El Socialistas», se refiere en un comentario internacional, a la ayuda internacional prestada al pueblo español. El pueblo español — asegura — sabe muy bien quien le ha ayudado en la guerra y quien le ha atacado. Aunque

bien es verdad, que no es oro todo lo que parece.

La cuestión internacional de ayuda a España, puede compararse — prosigue con aquella historia del hombre, que a poco se cae por un barranco; afortunadamente, puede agarrarse a tiempo a la rama de un árbol cercano y se salva. Es curioso lo dice: «Bien puede usted dar gracias a Dios». A lo que el hombre contestó: Al árbol, amigo, al árbol; que las intenciones de Dios no eran muy buenas. Decididamente, los rojos son católicos.

Tribunales contra el terrorismo

«Libertad» de hoy, se refiere en su editorial a los tribunales que se han formado para juzgar a los derrotistas. Dice que tiene confianza plena en estos tribunales que han de juzgar SUMARISIMAMENTE a los derrotistas, a los enemigos del «pueblo» que actúan contra la República.

«El Sol»

Se esfuerza en hacer comprender la urgente necesidad de fortalecer al F. P. con la unión de socialistas y comunistas. Es necesario — agrega — dar mayor capacidad ofensiva al Ejército y luchar contra la «quinta columna».

A pesar de las declaraciones de Negrín.

«Política» le dedica una buena cantidad de «jabón» al jefe rojo; recomienda AUSTERIDAD Y ALTURA MORAL, para resistir los días duros que se avecinan no obstante las declaraciones «excesivamente» optimistas — comenta el doctor Negrín,

Otras noticias

El sentido común y «Solidaridad Obrera»

Barcelona.—El diario Solidaridad Obrera en su número correspondiente al día 19 del corriente, publica un artículo sobre el «sentido común» que no carece de interés por las enseñanzas que encierra.

Transcribimos algunos párrafos: «Si tuviéramos sentido común, la guerra tendría otro cariz para nosotros, y no pasarían las cosas que pasan».

«Mucha culpa de las cosas desagradables que nos ocurren, la tiene nuestra propia insensatez. Y es que el sentido común, es el menos común de los sentidos».

Como se ve, ellos mismos reconocen que no tienen ni sentido común.

30 pesetas una docena de gorriones y 18 un kilogramo de arroz : :

Madrid.—De cuál es la situación de la zona marxista en los actuales momentos, podemos darnos cuenta con el precio a que se pagan los comestibles.

Por una docena de gorriones que logró cazar anteayer un chico de Palafrugel, se pagaron 30 pesetas.

El arroz, a pesar de conservar ellos todo el centro productor, se ha pagado en Madrid, en fecha reciente, a 18 pesetas por kilogramo.

Imagínese el lector, a qué precio se pagará el jamón de la sierra...

Grandes Almacenes de

Tejidos y Novedades

Hijo de Gabriel Ferrán

Ventas al por mayor y menor

Cazadoras cuero y paño.—Monos, Camisas y Pantalones azul y kaki.—Tejidos azules y kaki.—Vendas paño.—Gran surtido en confecciones

Estambres para uniformes de Guardia Civil, Militares y Falange.—Boinas azules, negras, rojas y Kaki.

Plaza Carlos Castel, 17

Ventas detall: entrada por Democracia y Salvador.

Apartado 19 Teléfono: 44

TERUEL



Noticias del Movimiento

El pueblo francés se muestra contrario a su Gobierno

París.—La opinión de derechas francesa, se muestra indignada por la actitud del Gobierno del Frente Popular, permitiendo que los aviones rojos aterricen impunemente en territorio francés, desde donde cruzando la frontera, efectúan sus criminales atentados contra la retaguardia nacional.

La Prensa y varias entidades derechistas han protestado de este proceder del Gobierno francés, diciendo que de continuar por este camino absurdo, no conseguirán nada más que amenazar la paz europea y que las relaciones futuras con España no sean todo lo amistosas que es menester.

Las derechas francesas contra el poder del Gobierno

París.— Los órganos de derechas se rebelan contra el espíritu sectario

del Gobierno francés que impide que Francia se acerque a la España nacional de Franco tal como ya lo ha hecho Inglaterra. Afirman que la ceguera del Gobierno al no ver la posibilidad de la evolución en España costará muy caro a Francia.

Inglaterra teniendo en cuenta sus intereses ha reconocido a los agentes de Franco en Londres y por el contrario el Frente Popular ha enviado un nuevo embajador a Barcelona, ciudad que pronto caerá bajo los dominios del General Franco.

La nota de Franco al Comité de No Intervención

Londres.—La respuesta del Generalísimo Franco al Comité de No Intervención, ha sido repartida entre los miembros de la Comisión para su estudio antes de la reunión.

Organizaciones juveniles

Flechas femeninas

Se ordena a todas las camaradas pertenecientes a las flechas femeninas, que acudan a nuestro cuartel, debidamente uniformadas, a las diez y media de la mañana de hoy.

La falta de asistencia será sancionada.

Otras noticias

No hay duda que los rojos tienen mucha gracia

San Sebastián.—La «Gaceta» roja publica un decreto anulando todas las medidas legisladas por el Generalísimo Franco en Guipúzcoa, Santander, Vizcaya y León.

En otro decreto se afirma que una vez terminada la guerra y restablecidas las condiciones normales se instituirá el estatuto vasco.

Como es de suponer semejante demostración de impotencia del Gobierno rojo ha sido acogida con grandes ironías.

La terrible situación de los refugiados rojos

Valencia.—Los refugiados rojos en Valencia, se encuentran en una situación verdaderamente apurada. Su alimentación se hace de todo punto imposible y carecen de habitación y vestuario.

El comisario de policía Maira ha visitado al gobernador comunicándole esta espantosa situación de los pobres refugiados, pidiendo para ellos algunas prendas de abrigo.

En los domicilios de los detenidos fué encontrada gran cantidad de documentos comprometedores y material de propaganda comunista, así como también documentos que demuestran que los detenidos habían mantenido relaciones directas con Moscú por intermedio de Praga.

Se ha podido comprobar que la sección búlgara del Komintern ha recibido en los últimos años por parte de Moscú una subvención de tres millones de «Levas» por año.

Para proteger la Legación de Brasil

Janeiro.—El Gobierno de Brasil ha aceptado la proposición del Japon de proteger su Legación en Madrid ya que Tokio va a reconocer el Gobierno de la España nacional.

Arriba España

Avanzamos, por las pretensiones de la necesidad de defensa de cada pueblo, hacia una economía casi cerrada, en la que el primer imperativo precisamente es atender al campo, es atender al patrimonio nacional y cultivar el propio suelo y redimir a la clase que típica, verdadera y secularmente está oprimida: la de los obreros campesinos, la de los pequeños propietarios, la de los colonos.

JOSE ANTONIO

El proceder de los buenos patronos

Huelva.—El gobernador civil y militar de Huelva, señor Ibáñez, ha manifestado que una reunión celebrada por los patronos en el pueblo de Villalba de Alcón habían acordado aumentar en un diez por ciento los jornales de los obreros y en un veinte por ciento los de los trabajadores agrícolas.

Este aumento se ha hecho también en Bollullos del Condado y en La Palma del Condado, en cuyas localidades los patronos han tomado el acuerdo de aumentar en un veinte por ciento los jornales de los obreros del campo.

El gobernador ha elogiado la actitud de estos patronos que responden así a una de las principales preocupaciones del general Queipo de Llano, como es la del problema del campo. Dada esta buena disposición de los patronos se propone hacer que este aumento se haga extensivo a todos los obreros de los pueblos de la provincia estudiando la posibilidad de llevarlo cuanto antes a la práctica.

Peor que el caballo de Atila

De las crónicas nacionales entresacamos las siguientes noticias:

«En Santander, centro de la industria láctea de España, se carecía absolutamente de leche al ser liberada la población por las tropas nacionales.

A la llegada de éstas a Gijón, se encontraron con que en el primer pueblo carbonero de España no había carbón.

En Valencia—esto nos lo dice la Prensa roja—centro de la comarca arrocerera más importante de Europa se ha tenido que racionar, por su escasez, el arroz.

Aviso a los navegantes

Salamanca.—El Estado Mayor de la Armada nacional hace saber que por razones de la campaña, exigencias del bloqueo establecido en la costa de España que está en poder de los rojos (isla de Menorca comprendida) y prohibición de todo comercio con estos puertos, se suprimen las zonas neutrales establecidas en Valencia y Barcelona. Serán atacados los barcos que en ellas fondeen a partir de la publicación de este aviso a los navegantes.

Entrega de plata amonedada

Huelva.—Con motivo de la reciente circular del gobernador civil sobre atesoramiento de plata, el veindario del histórico pueblo de Palos de la Frontera ha depositado en la Alcaldía diez mil pesetas en plata amonedada, cuya cantidad ha sido ingresada en el Banco de España de esta capital.

El gobernador ha hecho pública su gratitud al pueblo de Palos.

En favor del aguinaldo del soldado

Sevilla.—Ha comenzado bajo los mejores auspicios la campaña en favor del Aguinaldo del soldado, recibiendo donativos sin interrupción.

Esta tarde se ha celebrado un concierto de órgano en la Catedral a cargo del eminente organista navarro señor Echeveste, que ha ejecutado obras clásicas.

Al acto a beneficio de la suscripción Pro aguinaldo del soldado, ha asistido el Vicario del arzobispado y numerosísimo público.

El señor Echeveste fué felicítisimo por su brillante actuación.

Bulgaria castiga las actividades comunistas

Sofía.—La policía detuvo ayer a tres dirigentes del Comité central del partido comunista búlgaro, declarado ilegal por el Gobierno.

El juego sucio de los rojos

Bruselas.—Se sabe de manera cierta que navíos cargados de armas y municiones con destino a la España roja arriban continuamente a Amberes procedentes de Rusia.

Algunos de ellos cambian de nombre, pabellón y tripulación en ruta, pero otros son metamorfosados en el paopio puerto de Amberes.

Tal es el caso reciente de un navío griego que procedente de Leningrado cambió en Amberes su denominación por la de «Sidney» y cuya tripulación griega fué reemplazada por otra francesa.

La justa indignación de los buenos franceses

Salamanca.—El Generalísimo Franco ha recibido el siguiente telegrama: «Profundamente afectados e indignados por la inconcebible pasividad del Gobierno del Frente Popular francés ante la violación de su territorio por la aviación marxista para ir a bombardear ciudades y pueblos de la retaguardia de la zona liberada y asesinar vilmente a mujeres y niños, los franceses que suscriben, identificados con el glorioso movimiento nacional salvador de la civilización occidental, se dirigen a S. E. para protestar de todo corazón contra tan incalificable conducta, para reiterarle su incondicional adhesión y expresarle sus sentimientos de admiración, respeto y afecto.

¡Arriba España! viva su ilustre Caudillo.—Flober, Claude, Fremann, Maney, Decorda, Robinat, Humbert, Dehova, Rechereau, Paozat, Talpin, Guillon, Armad, Piot, Rene, Elobert, Daor, Adjunto Compañía del Norte.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Si el enemigo quiere rendirse, que deponga las armas

«Impondré mi voluntad con la victoria. No estoy dispuesto a discutir». Tal es la primera declaración que el General Franco hizo al señor Jean D. Hospital, corresponsal de la Agencia Havas en la España Nacional, y al señor Harold Cardoso, enviado especial del «Daily Mail» durante la entrevista que les ha concedido en su Cuartel General de Burgos.

«Declaro, prosiguió con energía el Generalísimo, que ganará la guerra con las armas. que me niego a recibir toda propuesta de mediación y que no aceptaré compromiso alguno con el Gobierno de Valencia.»

—¿He de interpretar, pues, esta declaración—pregunté al General Franco—en el sentido de que con ella desea desmentir oficialmente y categóricamente las informaciones publicadas estos últimos días en el extranjero y que daban a entender que su excelencia estaría dispuesto a proceder a un intercambio de puntos de vista con el Gobierno de una gran potencia europea respecto al proyecto de mediación?

—Exactamente. Desde el comienzo del Movimiento, la juventud de España ha vivido su vida con un espíritu de sacrificio grandioso para liberar a nuestro país de las fuerzas perniciosas que lo han debilitado y llevado al borde de la anarquía. Pretender otra solución de la guerra que no fuera una victoria completa y una

rendición sin condiciones de los ejércitos y de los jefes rojos, sería traicionar y humillar a esta juventud. Además, tengo que repetir que nuestro Movimiento tiene por finalidad suprema reunir todas las buenas voluntades y todas las energías de España. Nuestros brazos estarán abiertos para todos los españoles. Ofrecemos y ofreceremos a todos ellos la posibilidad de participar en la creación de la España de mañana, a excepción, naturalmente, de los jefes que se han hecho culpables de haber engañado al pueblo en cuanto a nuestras intenciones y nuestras aspiraciones y de los criminales comprobados. Esta nueva España será un país de justicia, de clemencia y de fraternidad. La guerra ha sido ya ganada en los campos de batalla, así como en el terreno económico, comercial, industrial e incluso social. La terminaré y estoy dispuesto a terminarla militarmente. Consideraré como traidor y castigaré como a tal a todo español que ponga en duda nuestra decisión de terminarla así.

—Entonces, mi General, si mañana por intermediario o bajo la cubierta de una potencia extranjera cualquiera, el Gobierno de Valencia ofreciera un armisticio...

—Me negaría incluso a establecer contacto—manifestó rápidamente el Generalísimo—. No tengo por qué discutir condiciones de un armisticio. Mis tropas sabrán avanzar. Si ellos quieren rendirse que depongan las armas ante nosotros. Luchar o rendirse sin condiciones. Y nada más.

Raptan a un sacerdote, lo torturan cruelmente y lo llevan a la zona roja

Comerciantes de sangre, suastadores de vidas, estafadores de conciencias, apisonadores de sentimientos, aventadores de lo curas, se regodean y nutren con lo sombrío, con lo triste, con lo amargo, porque para ellos, por industrias y artes de que son inventores, el dolor ajeno se trueca en gozo y la miseria extraña en abundancia propia.

Todo les sirve para su medro, de todo se aprovechan para embaucar al mundo, vocingleros en feria, saltinbanquis de barracón hediondo, presentan las lacerias que ellos mismos provocan, para atraer papanatas.

Ahora, como bohemios que arrebataron criaturas en mitad del camino, para exhibirlas en la plaza, han secuestrado un pobre sacerdote demente, por sí entre su condición y su locura, pueden encontrar argumento y señuelo para sus nuevas propagandas y embustes.

Ya los dos miserables que mancharon el traje talar, únicos renegados en toda la España mártir y heroica, que se aprestaron a vocear las excelencias de de estos sayones, verdugos de infinitos religiosos, perdieron su crédito, porque dejaron al descubierto a fuerza de mentecatez, las huertas celdillas de su cerebro y los fríos desvanes de su corazón.

Necesitaban de otra nueva figura, tras quien esconder esas indignas supercherías de restauración de un culto, al que han perseguido sañudamente, y ahora han secuestrado al infeliz don José Rodríguez de la villa africana de Orán.

No se nos tache de querer desvirtuar unos hechos o unas declaraciones, arrojando sobre un nombre el adjetivo que sólo es

deventua y no culpa, Don José Rodríguez, aún no figuró en ningún acto, ni su nombre ha suscrito papel alguno que le pusieran ante sus ojos, sin luces, hacia dentro, los sicarios de Azaña y Prieto.

No desvirtuamos hechos, sino que descubrimos intenciones.

Porque a ese sin ventura, que perdió el juicio por los sufrimientos que le infligieron los mismos que ahora lo raptan, se lo han llevado a la zona donde rige y restalla el látigo de Moscú, ¿qué interés puede tener esa chusma por un pobre demente, sino es para hacer uso y abuso de su condición sacerdotal?

No les mueve la misericordia, porque son incapaces de sentirla, y, a más, no tienen medios de prodigarlo; entre ellos, hasta los suyos mismos sucumben de hambre y miseria. Les falta corazón y aunque tuvieran sentimientos humanos carecen hoy de poder para darles forma exterior.

Si arrebatan violentamente, y por la mediación de ese funesto intrigante que se llama cónsul español en Orán, a un sacerdote, es porque necesitan de su nombre para unos fines que no podemos llamar tenebrosos, pues sus crímenes ya los comelieron a la luz del día y ante los ojos espanolados del mundo.

A don José Rodríguez, sacerdote cuya razón estrujaron los desalmados hasta triturarla entre sus dedos frenéticos y ensangrentados, y que huyó, aterrorizado de sus verdugos, poniendo el mar por barrera, le han robado la persona después de matarle la inteligencia, para comerciar, seguramente, con la razón y la persona.

Pero ya les vale de poco esa cruel hañagaza, porque saben todos a qué fanasma visten con el ropón de sus hipocresías.

Contra los traidores de la Patria

Río Janeiro.—La policía ha procedido al cierre del Centro Republicano Español de Santos, deteniendo a los miembros e interviniendo el archivo por el cual se han probado las actividades comunistas de dicho centro.

La policía detuvo especialmente al vicecónsul de la España roja, Andrés Rodríguez Barbetto, en cuyo domicilio se descubrió e intervino correspondencia soviética.

La indigencia de los evacuados en la zona roja

Valencia.—El comisario de Policía, Luis Amaya, ha recibido la visita del secretario del Consejo municipal para hacerle presente que es urgentísimo emprender y realizar una campaña en favor de los miles de evacuados de la zona rebelde que están apenas ves-

tidos y carecen de numerario para poder vivir.

Además se hace un llamamiento a toda la retaguardia roja para mayor rapidez en la consecución del triunfo de que si no se quiere que haya bajas producidas por el frío en los diferentes frentes es preciso que se desprendan de ropas, dinero, etc, pero nadie hace caso de tales demandas.

La situación es terrible.

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares ritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el Bar Pedralva

Matilde Esteban Gracia

Peluquera a domicilio

Se reciben los avisos en casa Hilario Giménez

Ramón y Cajal, 28.—Teruel

Lea usted LUCHA

Pues bien, porque Falange quiere implantar un orden nuevo en el que no sea posible la existencia de ese proletariado torvo y desarraigado de las grandes urbes y de esas masas de campesinos esclavizadas, llenas de odio y de rencor, se nos llama de izquierda, y porque defendemos la unidad de España y sus valores morales y espirituales, nos llaman de derecha, y esta es nuestra tragedia; que quienes nos entienden nos odian y quienes nos aman no nos entienden.

FERNANDEZ CUESTA

Bar España

Hay variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española. Café, Licores de las mejores marcas

Especialidad en chocolates a la española.

Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio HAY REFUGIO

TERUEL

- Información del Extranjero -

Va a trasladarse la capital china

Ginebra.—Comunican de Bruselas que la Asociación china aprueba los principales acuerdos de las Nueve Potencias.

Pida dicha Asociación que se impongan sanciones contra los agresores. Aseguró su presidente que el Gobierno chino había acordado el traslado de la capital china, más al Oeste. Terminó diciendo, que esta medida se toma para organizar una defensa eficaz contra los japoneses que avanzan sobre Nankin.

Del viaje del presidente húngaro a Berlín

Berlin.—El primer ministro húngaro ha visitado hoy, acompañado de su embajador, el Instituto Nacional Científico.

Mañana sostendrá diversas conversaciones con altas personalidades de la política alemana y del partido nacionalsocialista.

Derrota de los laboristas en Melbourne

Australia.—En las elecciones municipales de Melbourne, celebradas re-

cientemente, ha quedado por completo derrotado el partido laborista.

Los nacionalistas yugoeslavos al lado del Gobierno

Belgrado.—El jefe de los nacionalistas yugoeslavos, señor Valiovich, ha hecho unas interesantes declaraciones en las que dice que el partido, a pesar de ser contrario al régimen parlamentario, apoyará en todo momento al actual Gobierno, ya que las circunstancias porque atraviesa la nación son difíciles.

Este apoyo de los nacionalistas se extenderá también a las próximas elecciones y sus partidarios recibirán, la orden de votar a favor del Gobierno, para evitar el triunfo del comunismo.

Yugoeslavia está ahora en vías de rectificación y consolidación para convertirse en el país más interesante e importante de los Balcanes y un triunfo comunista sería perjudicial en grado sumo en estos instantes. Debido a estas circunstancias, es por lo que el partido nacionalista se ha decidido a apoyar al Gobierno.

Notas locales

NOVENARIO

que la Archicofradía de Hijas de María y Teresa de Jesús celebrará en honor de su Madre Inmaculada en la iglesia de Carmelitas, desde el día 30 de Noviembre al 8 de Diciembre de 1937.

En cada uno de los días de la novena, se celebrarán una misa rezada a las ocho.

A las cinco y media de la tarde, exposición de S. D. M., santo rosario, novena, cánticos, bendición y reserva.

La comunión general se celebrará el día 8, a las ocho.

En el ejercicio de la tarde del último día de la novena, se impondrá a las aspirantes el Santo Escapulario de María Inmaculada, una vez terminado el sermón.

Se ruega encarecidamente la asistencia a los cultos del novenario para implorar a la Virgen el triunfo de España.

Además de las muchas indulgencias que por los Sumos Pontífices y Prelados de España han sido concedidas al Escapulario Azul, nuestro Excelentísimo y Rvdmo. Prelado se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por la asistencia a cada uno de los actos de este novenario.

Quedarse de pie a la puerta de la iglesia, no dice bien con la piedad de una joven.

Patronato del Colegio de Huérfanos médicos

Reorganizado este Patronato y debiendo reanudar la asistencia y educación de los huérfanos de médicos en 1.º de Enero, por el presente anuncio, se pone en conocimiento de los interesados que las solicitudes acompañadas de certificación de pobreza expedido por el Ayuntamiento de la residencia de los huérfanos y certificación de defunción del padre, deberán presentarse en el Colegio de Médicos de la provincia respectiva antes del día 15 de Diciembre próximo.

Rectificación

Por un error, dimos el nombre de Joaquín Gomez, como el del Jefe del Sindicato Agrícola de las C. N. S., cuando en realidad, debimos poner Joaquín Eced.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica — López Pomar Teruel

Detención de comunistas en Tokio

Tokio.—Todo el Comité Central del partido comunista del japon, ha sido detenido por orden expresa del Gobierno, el cual en unas declaraciones ha manifestado que se debe esta detención a que se ha demostrado palpalmente, que dicho Comité recibía ayuda económica del extranjero, para la realización de su propaganda.

Esta ayuda, era rusa y ascendía aproximadamente a unos tres millones de leis al año.

Sobre la neutralidad rusa

Bruselas.—Desde Rusia y otros países, están llegando constantemente al puerto de Amberes numerosos barcos mercantes, y tras de permanecer algunos días en este puerto, sin tomar mercancía ni descargar, se dirigen a la España roja.

Algunos de estos barcos, en cuanto salen del puerto, cambian de bandera y en algunos casos, hasta cambian de marinos, acogiendo sobre todo a los franceses.

Se ha descubierto, que dichos bar-

cos transportan víveres y material de guerra para los rojos españoles.

Los que irán a Londres

Londres.—Se tienen noticias de que a Chautemps y Delbós, acompañarán en su viaje a Londres los franceses Alexis Lexar y Ricourt.

Chamberlain ofrecerá un banquete a los franceses

Londres.—Se sabe que el lunes, el primer ministro inglés, mister Chamberlain, ofrecerá un banquete a los ministros franceses.

Se anuncia también que Ricourt ofrecerá otro banquete a las autoridades inglesas.

Incendio de una fábrica de municiones

Versalles.—Se ha producido un formidable incendio en una fábrica de municiones de guerra. Esta ha quedado totalmente destruida, resultando varios obreros graves.

Se afirma que este incendio responde a un complot comunista.

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Fundada el año 1900

La Vasco Navarra

Homicilio social en Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9. PRAIA TELEFONO 212

Laragoza: ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655

Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolatez, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12

TERUEL

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Anuncie Vd. en **LUCHA**

Diario de gran circulación

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el lunes, día 29 de Noviembre de 1937. II Año Triunfal.

HOSPITAL DEL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Cándida Dolz y Piedad Aranda.

Sala C: Angelita Francisco y María Vicente.

Sala E: Petra Sáez y Consuelo Salvador.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Conchita Giménez y Visación Aguilar.

Sala C: Petra Monterde y Felicidad Narro.

Sala E: Avelina Martínez y Matilde Cruz.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

María Martínez, Luz Fuertes, Encarnita Ortega y María Murria.

SUPLENTES

Del primer turno. — Pilar Moja y Ramona Pamplana.

Del segundo. — Matilde Fernández y Aurea Fernández.

Del tercero. — María Carvajo y Presentación Sánchez.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno. — Pilar Hurtado y María Maicas.

Del segundo. — Rosa López y Pilar Carreras.

Del tercero. — Emérita Galindo y Amparo Gonzalvo.

HOSPITAL DEL CASINO

Servicio de enfermeras para el martes día 30 de Noviembre de 1937. II Año Triunfal.

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Pilar García y Pilar Lezana.

Sala C: María Gisbert e Isabel Lezana.

Sala E: Dolores Torán y Narcisca Layunta.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Ascensión Esteban, y Nieves Alegre.

Sala C: Dolores Asensio y Purificación Narro.

Sala E: Pilar Villanueva y Rosa López.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Emérita Ibáñez, Gloria Ibáñez, Amor Antón y Andrea Alegre.

SUPLENTES

Del primer turno. — Concepción Esteban y Felicidad Millán.

Del segundo. — Carmen Herrero y Natividad Pérez.

Del tercero. — Matilde Daudén y María Navarro.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno. — Flora Santamaría y Pilar Legido.

Del segundo. — Carmen Blasco y Julia Ferrando.

Del tercero. — Sagrario Rodríguez y María Isabel Arteché.

NOTA. — Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada no hayan podido asistir.

Subsidio pro combatientes

Se pone en conocimiento de todos los subsidiarios a quienes corresponde cobrar los devengos del presente mes de Noviembre, se sirvan pasar por las oficinas instaladas en el Ayuntamiento, para hacerlos efectivos durante los días 27, 29 y 30 del corriente, de once a una por la mañana y de cuatro a seis por la tarde, debiendo tener presente que aquellos que no lo efectuen en el plazo señalado, serán excluidos de la nómina y por lo tanto no cobrarán sus haberes, sin que tengan derecho a reclamación alguna.

Es indispensable para efectuar el oportuno la presentación del carnet a los de Acción Ciudadana y la última carta del combatiente, para los que sirven en otros cuerpos.

Teruel 27 Noviembre de 1937. — II Año Triunfal. — El secretario.

Hallazgo de una libreta de apuntes. A quien se le haya perdido, puede pasar a recogerla a la Librería de Perruca.

Lea V. LUCHA LA CAMPANA

Pensiones

Como aclaración a la Orden de 28 de Septiembre último, (B. O. número 83) respecto a la posible compatibilidad entre el percibo de subsidio pro-combatientes creado por Decreto número 174 (B. O. número 83) y la pensión que puede corresponder a los familiares de los fallecidos en acción de guerra, o de sus resultas, debe entenderse que solo tiene aplicación para los individuos de todos cuerpos del Ejército y Armada, o sea los que les alcance lo preceptuado en el artículo 66 del vigente Estatuto de Clases Pasivas y Artículo 1.º del Decreto número 92 (B. O. número 51), pero no ha de aplicarse a los pertenecientes a la Milicia Nacional que no estén afiliados como militares o marinos de guerra, ya que no les comprenden los beneficios concedidos por las mencionadas disposiciones.

Burgos 17 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal. — El General Secretario, Germán Gil Vuste.

HALLAZGOS

En esta Administración se encuentra una chapa con el número 56.284, el que acredite su pertenencia puede pasar a recogerla a esta Administración.

En esta Administración se encuentra una maleta, el que acredite su pertenencia puede pasar a recogerla.

Pérdida de una pulsera de plata con las iniciales P. L. y una fecha. Se ruega a quien la haya encontrado, la entregue en la Administración de este diario, donde se le gratificará. Se trata de un recuerdo.

Ha salido el tercer número de la Gran Revista Técnica Nacional «METALURGIA Y ELECTRICIDAD» VENTA en CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8. — Teruel

LAS MEJORES CAZADORAS DE CUERO

Lea V. LUCHA LA CAMPANA

BANDO

Don Jose Maicas Lorante, Alcalde Presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta S. H. ciudad de Teruel.

Hago saber: Que en virtud de lo dispuesto en la Orden del Excelentísimo señor Gobernador General, de fecha 20 del actual, publicada en el Boletín oficial del Estado, número 399 correspondiente al día 23, queda abierta en este Ayuntamiento una suscripción nacional con el título de Pro-Aguinaldo del Combatiente, dicha suscripción tendrá carácter voluntario y se destinará a los combatientes que luchan en los frentes y a los heridos y enfermos que se encuentren hospitalizados.

Dado al fin patriótico de la suscripción, no dudo que todas las entidades particulares contribuirán aportando bien en metálico o especie con su abolo hasta el día 15 del próximo Diciembre que finalizará el periodo de recaudación.

Teruel 27 de Noviembre de 1937. — II Año Triunfal. — José Maicas.

¡ATENCIÓN!

LIBRERÍA CULTURAL, Salvador núm. 8. — TERUEL

Encontrará usted las renombradas obras de autores selectos, unas enantadas como referencia, son las siguientes:

Razón y Fé. — Legislación del nuevo Estado. — La Antología. — Isabel de España. — Calvo Sotelo. (Comentario crítico de su obra). — Apuntes de Historia de España y Universal. — Ensayos Históricos sobre cultura Gallega. — Tu y Ella. — Valorización del Descanso. — Viudas Blancas. — Almoneda. — Estelas Gloriosas de la Escuadra Azul. — Franco. — El Sitio del Alcázar. — Alma Nacional. — Hidroterapia. — Vida de la Madre Rafols. — Métodos, Alemán, Italiano, Inglés, Francés, Dictionarios extranjeros, etc.

Caso de no encontrar la obra que busca, usted visite la LIBRERÍA GENERAL y la encontrará en CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8. — TERUEL

La Revista de Modas y del Hogar «MUJER» La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8. — Teruel

Anuncie usted en LUCHA

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Central nacional-Sindicalista SECRETARIA LOCAL DE MADRID

Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a esta Central, que tengan recibos pendientes de pago, la obligación que tienen de pasar a recogerlos, o en su defecto, remitir su importe a la mayor brevedad.

También pueden pasarse a retirar los carnets, todos los días laborables de cinco a ocho. Los de provincias, les serán remitidos contra el recibo de peseta importe de éste.

Se les ordena asimismo, a todos los que todavía no hayan entregado las cuatro fotografías reglamentarias, lo hagan en el plazo de 8 días.

POR DIOS, ESPAÑA Y SU REVOLUCION NACIONAL-SINDICALISTA Saludo a Franco: ¡ARRIBA ESPAÑA! Secretaria Sindical Local

SECCION FEMENINA

Todas las camaradas de la Sección Femenina de la Organización Juvenil, deberán presentarse hoy a las diez de la mañana en los locales de la Juventud Católica.

La Jefe Provincial

Colegio de San Jesé

La Dirección del mismo, pone en conocimiento de los Congregantes y alumnos, que, el Lunes a las siete de la tarde, dará comienzo en la Capilla del Colegio, la solemne Novena a María Imaculada, Patrona de España.

Invitamos de un modo especial a los 22 colegiales que en tan gran solemnidad, recibirán por primera vez a Jesús Sacramentado.

Se ha puesto a la venta...

JERARQUÍA

La revisia negra de la Falange, guía nacional-sindicalista del Imperio de la sabiduría y de los oficios, con estudios, versos y notas de gran interés para el movimiento.

Contiene entre ellos, un discurso de nuestro Jefe Nacional, el Caudillo Franco, y textos inéditos de JOSE ANTONIO y Ruiz de Alda.

ESPAÑA

Revista Gráfica Nacional

VENTA

CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8. — Teruel

Linternas y Pilas de todos los tipos

FERRETERIA Pamplona



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Crónica de la situación militar

Victorias políticas

Cuando las armas descansan los organismos del Estado actúan. En nuestra España no hará falta resaltar las victorias políticas conseguidas. A partir de la liberación de Asturias todo el panorama político internacional está sobre nosotros y a Inglaterra sucede la Europa central y el reconocimiento oficial por el Japón es inmediato. En la zona roja, en cambio, los dirigentes marxistas corren de un lado para otro y llegan siempre tarde. Hace quince días el Gobierno Negrín ha sentado sus laicas plantas en Barcelona y el balance de la situación no puede ser más deprimente a partir de aquella fecha. En todas partes los reciben con ganas no disimuladas de quitarse los de encima y en la capital catalana el Gobierno central—de alguna manera hay que calificarlo—, cuenta exclusivamente con las simpatías que le prestan las bayonetas de las brigadas internacionales.

Según noticias ciertas, el recibimiento hecho al Gobierno de Valencia ha sido glacial. Esta actitud se encuentra muy afianzada, ya que la presencia de tanto elemento oficial significa, la mediatización del Gobierno de la Generalidad. Por tanto Negrín y Prieto en Barcelona significan una batalla perdida por los catalanes en sus ansias de gobernarse ellos mismos.

Los cientos de edificios requisados para Ministerios y viviendas de funcionarios, han creado un ambiente cargado de franca hostilidad, Milicianos

armados hasta los dientes hacen las guardias en las calles. La actividad de la policía gubernamental en todas partes descubre complotos extremistas y el funcionamiento de nuevas checas también llena de electricidad la vida. Un periódico que sale en defensa del «Lenín español» protesta de la campaña que se hace contra el antiguo presidente ugetista y llega a pedir que sus difamadores sean llevados frente al piquete de las ejecuciones. Y en «Las Noticias» de Barcelona del día 23 del actual aparece un artículo violentísimo contra Largo Cagnallero y los suyos «Aquí fracasarán también» y en el que se les llama funestos. Pero todavía hay algo más. Prieto acaba de dar un paso en falso que le coloca en postura desairada. Todos debemos recordar que Prieto achacó la pérdida de todo el Norte a la nefasta intromisión de la política en el ejército rojo popular. Con arreglo a esta declaración obligó a Alvarez del Vayo a que dimitiese su cargo de comisario de guerra y a que cesasen también los responsables políticos de las milicias. Pero desde Moscú ha venido la desautorización y luego allí se dice que el ejército rojo tiene que ser político. Las discrepancias entre los soviets y las medidas tomadas por Prieto son manifiestas y ya se puede presagiar su inminente caída. La España roja está en completa descomposición y podedumbre. Hasta nuestras líneas llega ya un olor insoportable.

Comentarios al match Portugal-España

Todos los jugadores españoles son soldados al servicio de la Patria

Por SPECTATOR

Por increíble que os parezca y mucho más a los rojos que nos oyen al otro lado de las trincheras, estamos de nuevo en nuestra España nacional, en vísperas de un nuevo acontecimiento deportivo. Las selecciones de España y Portugal, se aprestan a encontrarse en el amistoso y trascendente encuentro, sancionados por las impaciencias y nerviosismo del caso.

Allá, en la España roja, esto parece increíble, o más bien imposible. Pero aquí, en nuestras ciudades, con absoluta normalidad, los sucesos se esperan con emoción. Mi misión inmediata es repetiros las aclamaciones apeteósicas con han sido recibidos nuestros huéspedes.

Quien recuerda otro acontecimiento análogo, en plena paz, asegura que no hay ciudad alguna, que vibrara de entusiasmo como digo, en este sábado radiante de sol, y apretado de gente que ocude de todas partes. Millares de portugueses, cruzaron la frontera y para mañana, está anunciada la llegada de varios trenes especiales con centenares de aficionados lusitanos, con lo cual no quedarán localidades en Balaidos, a juzgar por la venta casi total en el día de hoy.

Posiblemente, algunos de los que me escuchan en la zona roja, me dirán: ¿Pero están en la otra España, para partidos de fútbol, por muy internacionales que sean? Y la respuesta es este mismo entusiasmo, esta alegría y esta normalidad debido todo enteramente a los soldados que luchan y de los que no se puede decir que no ganarán la guerra, sino más bien que ya han ganado. Hemos vencido a los rojos siempre. Lo mismo que reconstruímos los puentes que ellos destruyeron, ahora vamos a reconstruir nuestra vida deportiva. La reconstruímos con nuestros mejores elementos, con aquellos maravillosos muchachos que en los campos de fútbol, son figuras extraordinarias, bien conocidas internacionalmente y que en los campos de la guerra, están cumpliendo con su deber, con idéntico valor que el último de los soldados. Porque no se suponga que por ser futbolistas internacionales, no dejan de

cumplir su deber nacional, sino que por el contrario, estos muchachos que vienen a jugar el partido contra Portugal, autorizados por los jefes con un permiso especial que les permite alejarse de las trincheras por unos días. Escuchen los nombres conocidos, para que no haya duda de ningún género:

Guillermo Izaguirre que jugará de portero, es un teniente de la 12 Bandera del Tercio con la que se batió heroicamente, en multitud de acciones durante una de las cuales resultó herido. Jacinto Quincoces, es el defensa de primera línea que estuvo en la batalla de Brunete, cumpliendo con su deber. Ciriaco, es el compañero de línea, que escapó de los rojos en Muncaca y desde entonces, está al servicio de la Patria. Gallart, será un delantero de origen catalán que desde el primer instante, peleó en la defensa de Oviedo y se comportó a maravilla. Vergara es un soldado que fué herido en la ocupación de Urquiola y completamente restablecido, está en su puesto como soldado. Gabilondo que ha alcanzado en el cuerpo de Ingenieros la graduación de sargento. Zabala, es uno de los casos de valor reconocido, puesto que tiene una Medalla Militar como premio de su actuación personalísima en la operación de Villarreal. Aranaz, es otro chico que tomó las armas voluntariamente y ha sido herido dos veces, una de ellas en Amorabieita, etc. Y por que no quiero hacer interminable la lista, la interrumpiré aquí y solo por excepción, citare otro seleccionado, al benjamín del equipo: Epi, todavía no llamado a filas; con estos muchachos, como seleccionador, va el señor García Salazar, bien conocido que ha tomado sobre sus hombros, la tarea de revivir el deporte internacional español.

Estamos presenciando, los últimos preparativos del magno acontecimiento; ya están aquí los portugueses, la ciudad hierve de aficionados y de comentaristas, vamos a continuar nuestra faena deportiva y que el deber de esta juventud ha hecho posible. Los miembros de la Federación Internacional, van a ver como en Vigo, unos valien-

tes soldados, algunos de ellos con autorización militar para dejar el frente, donde defienden a la Patria Unita hoy, se aprestan a jugar un match.

En la lista de seleccionados, no aparecen algunos de los más famosos, o el de otros que se fueron a América exportados por unos cuantos sinvergüenzas, sin escrúpulo. Pero hay que hacer constar, otra afirmación: Los jugadores vascos que están dentro de la jurisdicción de la Federación Española, reconocida por la Internacional, han reiterado el deseo que tenían, de escapar de la célula de sus explotadores. Al presente han sido interesados para ingresar en regla en dos o tres partidos, para que no se mueran de hambre. No se dude de nuestra generosidad, ni siquiera en estos casos.

El partido Portugal-España, va a comenzar y podréis oír la voz del «spiker», puesto que mañana Miquelarena, os tendrá al corriente de los incidentes del partido. Ya están aquí, los enviados de los periódicos y agencias, que se asombran de esta vida de Vigo, que se ofrece como una de nuestras más maravillosas ciudades, sencillamente porque los rojos no pasaron por ella.

Luego por la noche, yo también procuraré transmitir una impresión del encuentro, para que la oigan los de enfrente, los rojillos, Y enseguida a continuar la tarea sin perjuicio de esta información deportiva y españolísima en todos los casos que se juzgue conveniente. Y si me fuera posible ofrecer la frase de nuestro gran estadista yo contestaría a los rojillos que me oyen y que se preguntan como puede ser esto así: Pues puede ser porque nosotros, somos nosotros.

La neutralidad del Gobierno francés

En el aeródromo de Cot aterrizan seis aparatos rojos

Hendaya.—En el aeródromo de Cot, han aterrizado seis aviones rojos, procedentes de Cataluña.

Este telegrama, es una muestra más de la neutralidad que sabe guardar el Gobierno francés, no impidiendo que se repitan hechos tan vergonzosos como los criminales

bombardeos de Pamplona y Rioja, poblaciones de nuestra retaguardia totalmente alejadas de los frentes, persiguiendo únicamente el asesinato de miles de personas inocentes, mujeres y niños, de las cuales son responsables directamente los gobernantes franceses, por consentir que sus aeródromos sean la guarida de esa partida de asesinos,

Anuncie Vd. en LUCHA

ANOCHÉ
no pronunció su acostumbrada charla el general
QUEIPO DE LLANO

Editorial LUCHA.—Temprado, 11